
ПРОТОКОЛ 

заседания отраслевой рабочей группы по вопросам экологии и охраны 

окружающей среды при Общественной палате Ульяновской области 

 

Дата и время проведения: 15.02.2024 г., 14.00 - 15.00 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, каб. 500) 

 

Присутствовали: 

 члены комиссии ОП УО по вопросам экологии и охраны окружающей 

среды:  Левитас Л.М., Семѐнова Т.В. 

 члены отраслевой рабочей группы по вопросам экологии и охраны окружающей 

среды: Акулин В.В., Марьева О.В., Корольков М.А., Шарафутдинова И.Б. 

 эксперты и приглашенные:   

Андреев  

Вадим Иванович 

заместитель Председателя Правительства Ульяновской 

области  

Вдовин 

Евгений Александрович 

начальник Управления муниципальной собственностью 

администрации города Ульяновска 

Ильин  

Денис Анатольевич 

директор ОГКУ «Агентство по туризму Ульяновской 

области» 

Каштанов  

Алексей Федорович 

директор департамента охотничьего 

хозяйства и рыболовства Министерства природных 

ресурсов и экологии Ульяновской области 

Моргунов  

Геннадий Алексеевич 

директор МБУ «Городской центр по благоустройству и 

озеленению г. Ульяновска» 

Саврандейкин  

Денис Александрович 

директор «Ульяновского зоопарка» 

Силантьева  

Ксения Владимировна 

начальник Управления по охране окружающей среды 

администрации города Ульяновска 

Стеньшин  

Илья Михайлович 

член Совета Ульяновского областного отделения ВОО 

«Русское географическое общество», кандидат 

биологических наук, директор палеонтологического 

музея 

Фомичева  

Юлия Валентиновна 

и.о. начальника Управления культуры и организации 

досуга населения администрации города Ульяновска 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

О развитии «Ульяновского зоопарка», расположенного в Парке культуры и 

отдыха «40 лет ВЛКСМ» Заволжского района города Ульяновска: 

– о расширении территории «Ульяновского зоопарка» 

– о развитии вольерного комплекса для содержания диких животных 

– об открытии центра реабилитации диких животных 



 

СЛУШАЛИ: 

Левитас Л.М.: Выступил со вступительным словом. 

Корольков М.А.: Выступил со вступительным словом. 

Саврандейкин Д.А.: Проинформировал, что зоопарку в этом году исполняется 

9 лет. Ульяновский зоопарк входит в Ассоциацию зоопарков России. Много животных 

коллекции зоопарка попадают из других зоопарков (не на коммерческой основе, а по 

программам). Есть программные животные, которые разводятся, воспроизводятся и 

выпускаются в дикую природу. Данная работа ведется совместно с Управлением 

Росприроднадзора, Минприроды Ульяновской области. Основная задача зоопарка – 

осуществление просветительской деятельности.  

Пояснил, что настал такой момент, что границы тех зон, которые были 

определены по договору аренды с администрацией города Ульяновска в лице 

МБУ «Городской центр по благоустройству и озеленению г. Ульяновска», подходят к 

концу, то есть исчерпаны. Исчерпаны в плане больших вольеров, потому что 

строительство ведется именно согласно Постановлению Правительства РФ 

от 30 декабря 2019 г. N 1937 «Об утверждении требований к использованию животных в 

культурно-зрелищных целях и их содержанию», чтобы была возможность получить 

лицензию. Ульяновский зоопарк – лицензированный объект, лицензия получена два 

года назад, в 2023 году также подтвердили лицензию.  

Отметил, что расширение территории зоопарка необходимо для увеличения 

реабилитационной зоны. За последние годы все волонтеры, которые в городе были, 

исчерпали свои ресурсы, и ульяновский зоопарк на сегодняшний день встречает всех 

животных, которые попадают в беду. Также представители регионального Минприроды 

обращается по данным вопросам: организуются совместные выезды и спасение 

животных на территории Ульяновска и Ульяновской области. 

 Для этого нужна отдельная территория для того, что была возможность как 

вылечить животных, так их реабилитировать и в последующем выпустить в природу. 

Кроме зоопарка у организации в ведении вотчина симбирского Деда Мороза – 

культурное направление, которое ведется уже с 2017 года. Необходимо также 

расширение общественного пространства. 

Сотрудники делятся на две категории: те, что в штате и студенты (они приходят 

на практику, но за оплату). Штат порядка 45-48 человек. На 1 февраля налогов за 

2023 год было оплачено, не считая УСН, который в марте будет скорректирован, 

порядка 1,7 миллиона рублей. 

Отметил, что снос деревьев не предполагается при расширении территории. 

Постройки, которые стоят, не являются капитальными, они свайные. 

Корольков М.А.: Пояснил, что на слайде представлен третий вариант 

расширения территории. Отметил, что необходимы дополнительные территории для 

создания центра спасения и реабилитации диких животных.  

Левитас Л.М.: Отметил, что зоопарк размещен на территории ООПТ. Попросил 

представителей  администрации города Ульяновска рассказать о том, как можно 

адаптировать развитие зоопарка и совместить его с ООПТ.  



Силантьева К.В.: Пояснила, что на особо охраняемой природной территории 

сомнительно проведение газопровода, возможен только ремонт существующих 

линейных объектов. Везти новый объект запрещено.  

Задала вопрос о том, насколько существует необходимость именно капитального 

строительства. 

Саврандейкин Д.А.: Отметил, что капитальное строительство рассматривалось 

для того, чтобы была возможность построить в реабилитационном центре именно 

клинику. Потому что по всем требованиям ветеринарным, должны быть 

железобетонные стены, кафель на стенах, кафель на полах, чтобы пройти требования 

для лицензирования  хирургического кабинета.  

Вдовин Е.А.: Пояснил, что земельный участок, на котором находится 

ООО «Русские забавы» передан на постоянное бессрочное пользование МбУ«Городской 

центр по благоустройству и озеленению г. Ульяновска». Порядок был соблюден, 

договор был заключен. Вокруг ООПТ сложилась живая застройка. Во-вторых, жители 

близлежащих домов, которые находятся через дорогу по улице Оренбургской, 

обращались в администрацию города неоднократно с жалобами на существующий 

зоопарк. 

Левитас Л.М.: Отметил, что в администрацию города Ульяновска от 

Общественной палаты Ульяновской области будут направлен запрос копий обращений 

заявителей на деятельность ульяновского зоопарка. 

Вдовин Е.А.: Добавил, что вопрос расширения территории ульяновского 

зоопарка нужно рассматривать комплексно, учитывать все мнения.  На сегодняшний 

день в администрации города Ульяновска разрабатывается проект о развитии всех 

парков, всех общественных пространств города Ульяновска. До конца февраля должен 

быть готов план развития данного парка.  

Моргунов Г.А.: Отметил, что одним из опасений является возмущение со 

стороны тех людей, кому не нравится запах от зоопарка. Для расширения зоопарка 

необходимо будет снимать ограничение с одного гектара или больше. Второе, также 

необходимо разрабатывать нормативный акт, который должен будет регламентировать 

данную деятельность в особо охраняемых природных территориях. 

Левитас Л.М.: Отметил, что на следующую встречу по данному вопросу 

необходимо пригласить представителя Прокуратуры Ульяновской области и 

Ульяновской межрайонной природоохранной прокуратуры. 

Каштанов А.Ф.: Поддержал инициативу ульяновского зоопарка по расширению 

территории.  

Ильин Д.А.: Поддержал развитие зоопарка. Проинформировал, что когда 

проводится Агентством мониторинг, то выявляется, что соседние туроператоры, 

формирующие туристические продукты нашего региона, Ульяновский зоопарк 

включают в его состав. Соответственно, популярность ульяновского зоопарка, в том 

числе, за пределами нашего региона, достаточно большая. 

Напомнил о мерах поддержки, которыми может воспользоваться руководство 

зоопарка: в текущем году возможно получение средств на проведение событийного 

мероприятия, в следующем будет возможность закупить туристическое оборудование.  

Фомичева Ю.В.: Поддержала развитие ульяновского зоопарка. 



Левитас Л.М.: Отметил, что любой объект должен иметь санитарно-защитную 

зону.  

Андреев В.И.: Подчеркнул, что над общественным мнением необходимо 

работать, не бояться вступать в дискуссию. Необходимо качественно, юридически 

безупречно отработать данный вопрос. Поэтому в рамках закона надо продолжить эту 

работу. В администрации города есть компетентные юристы, которые могут подсказать, 

как юридически грамотно решить обсуждаемый вопрос. 

Шарафутдинова И.Б.: Поддержала развитие зоопарка. 

Стеньшин И.М.: Поддержал развитие зоопарка. 

Акулин В.В.: Поддержал развитие зоопарка. 

Марьева О.В.: Поддержала развитие зоопарка. 

РЕШИЛИ: 

1. Направить в администрацию города Ульяновска запрос дорожной карты по 

развитию Парка культуры и отдыха «40 лет ВЛКСМ» Заволжского района города 

Ульяновска. 

2. Направить в администрацию города Ульяновска запрос копий обращений по 

вопросу деятельности «Ульяновского зоопарка» за последние два года. 

3. Направить письмо Губернатору Ульяновской области о неявке представителя 

Министерства строительства и архитектуры Ульяновской области на заседание 

отраслевой рабочей группы по вопросам экологии и охраны окружающей среды при 

Общественной палате Ульяновской области. 

 

 

 

 

 

 

 

Председатель рабочей группы 

 

 

 

 

 

 

Л.М. Левитас 

 

 

 

 

 

 

Протокол вела Царѐва Ю.А. 


